

Redacción y Administración
BERNARDO ROBLES, 10
SORIA

Anuncios y comunicados á precios muy económicos.
 Toda la correspondencia se dirigirá al

Administrador de
TIERRA SORIANA
No se devuelven los originales.

TIERRA SORIANA

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
EN TODA ESPAÑA

Año..... 475 pesetas.
Semestre... 250 »
Trimestre... 130 »

Número
5
céntimos.

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

Director: Eduardo Martínez de Azagra.

Número
5
céntimos. En el extranjero doble precio.
PAGO ANTICIPADO
Se publica Lunes y Jueves

DE AQUÍ PARTIÓ

Cuando este número salga á la calle, tendrán hechas sus maletas los comisionados que hayan de concurrir á la Asamblea nacional, en representación de Ayuntamientos y Diputaciones interesadas en la reforma de la vigente legislación forestal.

Al considerar este movimiento, calificado por nuestro compañero Sr. Artigas, en artículos de *El País*, de «despertar de un pueblo», viene á nuestra memoria el dístico corriente, refutado briosamente por el historiador Sr. Rabal en los comienzos de su obra, la «Historia de Soria.»

«Nunca la gente de Soria hizo gran bulto en la historia.»

Renunciamos á dirigir una mirada retrospectiva, como lo hiciera el mencionado historiador. Podríamos entresacar, sin vacilaciones, de la costra formada por la pátina del tiempo, el legado de nuestros antepasados, que no podrá ocultar el galopar de las generaciones en marcha. Para este paseo por la historia nos servirían de guía fiel los innumerables hechos y hazas que abrillantan el pasado glorioso. Pero, lejos de envanecernos por lo que fué, queremos afianzar nuestro orgullo en lo que será.

La labor actual, lejos de ser de reconstitución histórica, construyendo las iniciativas á decorar el edificio forjado por la leyenda y la historia de consuno, deberá encaminarse á la creación de nacionalidades vigorosas y pujantes, por medio de la expansión espiritual encastrada en leyes armónicas de mutuo respeto y amor mutuo.

Alguien ha dicho: dichosos los pueblos que no tienen historia.

En plena trasmutación de valores, cuando, en el transcurso de las generaciones, ha variado la orientación de los pueblos, relegando al olvido aquella idiosincrasia que lanzaba á las masas á aventuras guerreras, y erigiéndose en su lugar el templo del amor y el progreso, donde es repudiada la fuerza para que no se quiebre la serenidad angusta del derecho, los pueblos que se estiman fuertes, los pueblos que se nutren de savia nueva, antes que entregarse á la adoración del «aquí fué» inerte y lapidario, conmemoran la fecha vívida, el movimiento poderoso que culmina en la memoria de todos por haberse iniciado la reacción salvadora hacia épocas de mayor prosperidad, dentro de un más perfecto estado de derecho.

Así lo ha entendido Soria, así lo hace entender á las demás provincias de España.

Esta región castellana, que hacen objeto de sátiras impudicas, aquellas otras regiones, por más favorecidas más rebeldes al poder central, y que pretenden ejercer la hegemonía sobre las demás regiones de España, por entender que está vinculada en ellas la vitalidad nacional, ha respondido gallardamente.

Pudo creerse que abstraída en la contemplación de la naturaleza salvaje y mezquina, fija la vista en los escarpados picos de las sierras bravías y en las peladas montañas, grandes en su impenetrable misterio, rumiaba glorias pretéritas, incapacitada para dar el avance decisivo.

Error manifiesto. La levadura regeneradora fermentaba en la conciencia del pueblo. Soria rumiaba, sí, pero no glorias pretéritas, sino desdenes presentes.

Pedían las regiones, hermanas privilegiadas para el desarrollo de sus industrias y comercio. La región castellana, Soria, presenciaban serenas la demanda. Pero sí, sus exigencias, no hicieron germinar el odio, por impedirlo el altruismo que emana del amor immaculado, hondamente sentido, surgieron anhelos de justicia.

La principal fuente de riqueza de nuestra provincia se hallaba esterilizada por

la ilógica influencia oficial, antes bien amparadora de privilegios que distribuidora de justicia; y la paciente, la empobrecida Soria, pensó en formular su alegato para hacer valer sus legítimos derechos.

Inmensas extensiones de montes pertenecen á los pueblos. El Estado desconfiando de la capacidad administrativa de sus gobernados se abrogó las funciones de tutor. La tutoría del Estado, empezando por no reconocer personalidad á los legítimos dueños, ha derivado en notorio perjuicio para los pueblos; pues, mientras obtienen pingües ganancias las empresas explotadoras formadas al efecto, perciben, ellos, escasos rendimientos.

Mayores de edad los pueblos, se revuelven serenos pero tenaces, contra un estado legal á todas luces injusto, y formulan su pretensión de que se les reconozca intervención activa de dueños, desterrando de esta suerte el favor y el privilegio.

A eso van á Madrid los comisionados que tendrán hechas sus maletas cuando este número salga á la calle. Los Ayuntamientos interesados, respondiendo á la invitación del de Soria, se reunirán mañana, y días sucesivos en la Casa de la Villa de la Capital de España.

Los comisionados sorianos llevan la esperanza de la provincia. La tenacidad con que defiendan el postulado de peticiones que les está encomendado, hará que nuestro aplauso, que ahora les sigue, les acompañe á su regreso como tributo del pueblo agradecido, cuyos sentimientos nos holgamos de representar.

Efímera.

Ráfagas de delirio.

Llegó la nueva infausta y la vieja adorable, se lanzó al tráfago humano, sin otro norte que el deber, sin más bagajes que su voluntad poderosa.

Y encadenó su voluntad en el estrecho recinto de un departamento del ferrocarril. El tren altivo, poderoso atravesaba llanos, abordaba montañas, enhebraba túneles. De cuando en cuando resoplaba jadeante, se detenía, tomaba nuevos bríos, lanzaba gritos salvajes y reanudaba su marcha vertiginosa. La voluntad encadenada se agitaba rítmicamente, acompasando con las trepidaciones atormentadoras del convoy férreo, como si pretendiera prestar aliento al nexo del dolor y de la esperanza...

Y seguía el tren deslizándose gallardo. Y seguía la fantasma salvando distancias con tenacidad angustiosa. Y valles y altos, bosques y peladas montañas quedaban atrás girando descoyuntados, perezosos, nostálgicos, desdibujándose bajo el cernido impalpable de la noche que enviaba á la tierra sus pavorosas avanzadas...

El tren se detuvo definitivamente. La vieja adorable, se perdió en el trágico inacabable de la urbe, bajo las infinitas luces, á las que la niebla prestaba fulguraciones pálidas, y que sugerían la visión apocalíptica de un firmamento agonizante en momentos de cataclismo geológico.

En todos los rostros está estereotipado el extravío. Las miradas vuelan de aquí para allá, como leves mariposas que saltan de flor en flor. Aquellas miradas buscan el sustento espiritual, buscan el espíritu que se escapó de la materia en un momento que fué noche trágica. Estienden unos sus brazos trazando abracadabrantes líneas... Pronuncian otros palabras cabalísticas... Se desatan en injurias los de más allá... Quien, fija su vista, en la que cristaliza terrible amenaza, en el cielo intensamente azul, como ensueño de almas blancas... Quien, cabizbajo, hiere fieramente la tierra con sus aceradas miradas, pretendiendo desentrañar el misterio... Quien, reposado, grave, con la gravedad de la materia

inerte, prosigue su ruta monótona é inmutable...

Y, sobre los árboles, cantan los pájaros, anudan arpegios que rozan con sus alas las frentes enmudecidas de los pobres locos.

Y se oye el roce de las almas que hieden el espacio en vertiginosos torbellinos, como gaviotas de immaculada blancura que revolotean sobre el barco naufrago sin de cidirse á refrenar el vuelo y posarse sobre los altos palos...

Hay vibraciones de vida en el ambiente, y los cerebros dismantelados y caóticos, van de un lado á otro en busca de el alma ausente que obre la reacción crepuscular; pero se hunden como astros muertos, insensibles á las vibraciones del eter.

La enfermería es el infinito de la nada. Allí se almacenan los astros muertos. Luz que se apaga, vibración que se esfuma, es recogida amorosamente.

Blanca es la ornamentación. Las camas resaltan por su alba blancura. Enarcada sobre una de las camas, está la vieja adorable. Llévola allí su voluntad para recoger el flamear postrero de un demente agonizante... Y del grupo se expande claridad vivísima que rímba la silueta de la vieja adorable y mártir, y da aspecto de apoteosis al desprendimiento del alma del desgraciado demente.

JULIANO.

NUBES DE OTOÑO

¿Qué tendrá que, como antes, no vuelve la cándida niña al jardín, á contar sus amores con alegres y dulces sonrisas? ¿Qué tendrá que no vuelve, si amante, dichosa y loquilla, juguetona y traviesa, corriendo por la senda que cruza, venía tras de alguna gentil mariposa, buscando la orilla de aquel lago que rizan los cisnes, y que era el secreto lugar de la cita? ¿Qué tendrá que no vuelve, si ella vivir no podía sin aquellas palabras de amores, que anidaban placer de delicias, y sin flores prendidas al pecho que aquél le ofrecía? ¡Ay!... ¡Que el dardo más cruel de la ausencia para siempre ya ha herido á la niña!... ¡Como vino tan pronto el Otoño, se alejó la dicha! ¡Y olvidó las palabras de amores aquél en quien ella cifró su delicia!

Hoy la he visto que está en los cristales de su alcoba linda, muda y triste, mirando la senda, y esperando, tal vez, que algún día vea por ella cruzar al que tiene la culpa maldita, de un momento de amor inefable que al pecado le indujo, vencida.

Ha empezado allá fuera, borrando del lago la orilla, una lluvia que arrastra y deshoja las flores aquellas que guarda marchitas, el rosal que, en la senda otras veces, fué la miel de las dulces sonrisas. Y en los áureos albores que empañan los blancos cristales por donde ella mira, ¡yo la he visto escribir aquél nombre, débil, con los dedos de sus manos lindas!

Inclinó su cabeza llorando, y en dulces suspiros quedó pensativa...

Un silencio profundo en la alcoba, que difama en secreto la vida, ¡como crimen sentencia la muerte de aquellos amores la culpa maldita!...

Y allá fuera constante la lluvia tan solo se oía...

JESUALDO GIMÉNEZ DE CISNEROS.

DE NUESTROS CORRESPONSALES

MEDINACELI

Por el Jefe de la línea de la Guardia civil, Cabo y Guardias del puesto de Arcos de Medinaceli, han sido detenidos y puestos á disposición del Juzgado de Instrucción, el párroco de dicho villa y otros individuos por expendedores de moneda falsa. En los reconocimientos practicados en los domicilios se encontró un saquete de monedas de 5 y 2 pesetas falsas.

MERCADO.—Trigo puro fanega, 11'75 pesetas; común, 8'50; centeno, 8; cebada, 6'75; avena, 5; patatas, 1; huevos docena, 1'50.—J. Hernández.

BURGO DE OSMA

La señora del Registrador de la Propiedad D. Juan Manuel Calvo, ha dado á luz con felicidad una robusta niña habiéndola apadrinado el muy Ilustre Sr. D. Ismael Calvo, Profesor de Derecho Romano de la Universidad Central. Tanto la madre como la hija continúan bien de salud.

Reciban nuestra enhorabuena. —En el próximo sábado empezará la solemne novena con que las hijas de María honran á su excelsa Patrona la Inmaculada Concepción; durante la novena ocupará la cátedra del Espíritu-Santo nuestro Ilmo. y Rvdo. Prelado, lo que hace suponer que se verán muy concurridos tan solemnes actos, que se verificarán en la Santa Iglesia Catedral, en la capilla del venerable Palafox, uno de los mejores de este santo templo.—El Moro Agnen.

RIOSECO

MERCADO.—Trigo puro fanega, 11'50 pesetas; centeno, 7'50; cebada, idem; avena, 5; garbanzos, 35; guijas, 10; patatas arropa, 1'10; y lana blanca arroba, 13.—J. Ortego Gonzalo.

CRÓNICA EXTRANJERA

La enfermedad del Kaiser.

Son contradictorias las noticias referentes al estado de salud de Guillermo II. De Londres llegan noticias de que el emperador alemán á empeorado en su dolencia de oídos y nariz.

En los centros oficiales de Berlín se niegan rotundamente estas noticias.

El médico del Kaiser y otro de Eduardo VII que han visitado al enfermo, acordaron no someterlo á ningún tratamiento quirúrgico hasta tanto que no recobre las fuerzas perdidas á causa del inmenso trabajo que ha soportado en estos últimos meses.

Portuguesas.

El Rey de Portugal se ha negado á admitir las dimisiones presentadas por el juez Veiga, el consejero Francisco Maria Veiga y el comandante de la guardia municipal general Malaquias.

El rector de la Universidad de Coimbra don Juan Alarcón también ha dimitido.

La escuadra se halla á la expectativa, pero no se ha sublevado como se había dicho.

La censura es extremada y se ha prohibido la celebración de reuniones públicas en 21 círculos políticos, de estos 16 eran republicanos.

Una bomba.

Los terroristas rusos signen haciendo de las suyas. A un tren en el que iba policía le arrojaron una bomba en Rouny (Poltava), resultando horriblemente mutilados el jefe y un agente.

Formidable incendio.

Han perecido abrasadas en el incendio que destruyó los almacenes de William Windorsts treinta personas, y era tal el pánico que el incendio produjo, que las mujeres que se hallaban trabajando no huyeron de terror.

Repúblicas que se unen.

Las repúblicas de Guatemala, S. Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica, se han constituido en confederación, que llevará el nombre de Estados Unidos de la América Central.

Oficialmente se proclamarán los nuevos Estados Unidos á fines del año venidero, pues las bases de constitución están ya aprobadas.

Incendio y explosión.

En una casa que estaba ardiendo en New-York se produjo una explosión que causó doce muertos y varios heridos.

La gasolina.

El automóvil ocupado por el general Rawlinton, atropelló en las inmediaciones de Comberley al general Calville que montaba una motocicleta hirándole gravemente. Conducido al hospital murió al poco tiempo.

Dos combates.

Entre el ejército francés y las tribus de Beni-Suassen, que se componía de 8 á 10.000 hombres se ha sostenido un encarnizado combate.

Los franceses hicieron funcionar á la artillería que causó muchas pérdidas al enemigo.

En una carga que dió el capitán de caballería Contet, perdió al subteniente Roze y cuatro spahis que resultaron muertos, y, heridos, el doctor Pinchón y doce spahis.

Los marroquíes tuvieron 1.200 muertos é innumerables heridos.

El combate se hizo el 24 y los kabileños, aprovechando lo accidentado del terreno, cayeron sobre los franceses, acorralando á la infantería, que debió su salvación á la carga de los spahis.

El día 25, las mismas fuerzas tuvieron otro encuentro, del que no se tenían noticias concretas, pero se sabe que los de Beni-Suassen, reforzados por tribus del centro, se han refugiado en los montes, donde se creen seguros y desde donde continuarán la defensa de su territorio.

La mujer en acción.

En Copenhague funcionará en breve, para proteger á los niños adolescentes, un cuerpo de policía compuesto de mujeres.

TIERRA SORIANA es el único periódico de Soria que tiene información telegráfica.

RIMA

Nació... y en medio de una vida de tristeza, huyó de su hermoso cuerpo la belleza. Murió... y bajo aquél mármol frío de blancura... mi cariño contempla su hermosura.

SATURIO ENCISO GARGANTA.

EN LA CASA DEL PUEBLO

El martes celebró sesión extraordinaria nuestro Ayuntamiento. Por lo extraordinario de la sesión, no nos fué posible asistir á ella, pues ignorábamos que hubiera de tener lugar. ¿Hemos de decir que lo sentimos?

Ignoramos si en otras partes se tiene con la prensa la atención de invitarla á las sesiones. Aunque así no sea, nos parece que no estaría del todo mal.

En este país donde para todas las cosas se echa mano de los precedentes, creemos que se podrá tener iniciativa propia, y, considerando que las sesiones se celebran con bastante irregularidad, sería conveniente que la prensa—la que gusta de asistir á estos actos para darles la publicidad que merecen—estuviera en antecedentes acerca de los días que el Ayuntamiento celebra sesión.

Esto que decimos, ni envuelve ni puede envolver censuras, se trata sencillamente de una indicación.

¿Que es procedente? Pues atenderla. ¿Que no lo es? Nada hemos dicho.

Ello es que celebró sesión el Ayuntamiento, bajo la presidencia del Sr. el Orden y con asistencia de los concejales señores Roperó, Tovar, Urraca, Ruiz Lería, Pascual, Herrero, Llorente, Jodra y Ramón. El público—según Noticiero de Soria—brilló por su ausencia.

Duró la sesión extraordinaria, de tres á cuatro horas, que se invirtieron en discutir los presupuestos. La cosa no era para menos.

Diose cuenta de las actas de las sesiones celebradas por la Comisión de Hacienda para confeccionar los presupuestos.

Tanto en ingresos como en gastos—pues están nivelados—ascienden los presupuestos á 287.456,54 pesetas.

Entre las reformas que se comprenden en los nuevos presupuestos, figuran la desviación del arroyo de las aguas sucias de la ciudad—ya era hora—que tan grande peligro de contaminación ofrece para las que abastecen la ciudad; y la urbanización de Soria.

En la discusión—según Noticiero de Soria—hubo su majilla de entusiasmo, controversia, calor etc... etc.—¡Lástima

que «el cajista del estimado colega nos deje en lo mejor!»

Resultado: que fueron aprobados y que los representantes del pueblo, comisionados por el Ayuntamiento, para representarlo en la Asamblea, que empieza mañana en Madrid, se fueron tranquilamente á arreglar sus maletas.

Y hasta otra... que procuraremos asistir, si no hay sorpresa.

Todos los artículos que publica nuestro bisemanario, están escritos «expresamente» para TIERRA SORIANA.

POR LOS TRIBUNALES

Señalamientos

Día 28.—Juzgado de Soria. Delito, lesiones. Procesado, Félix Marien Saenz. Procurador, Sr. Iglesias. Ponente, Sr. Recuenco.

Día 29.—Juzgado de Burgo de Osma. Delito, hurto. Procesado, Román López Golvano. Abogado, Sr. Posada. Procurador, Sr. Marco. Ponente, Sr. Muñoz.

Día 30.—Juzgado de Almazán. Delito, lesiones. Procesado, Genaro Cardas Sanz y otro. Abogado, Sr. Azagra. Procurador, Sr. Marco. Ponente, Sr. Recuenco.

*

Rufino García León (a) Caracolín se dedicaba en la villa de Arcos á la compra de caza para exportarla á Madrid y Zaragoza, sin que hasta la fecha se hubiera sospechado nada de su conducta. Hace unos días se presentó un sujeto á vender caza por valor de 42 pesetas y al pagar algunos objetos adquiridos en otro comercio de la misma localidad, se vió que las ocho piezas de 5 pesetas y una de dos, eran falsas.

Noticiosa la Guardia civil de estos hechos practicó un registro en los domicilios de Rufino García y el párroco D. Aurelio Ortiz, dando por resultado el hallazgo de 500 pesetas en monedas de cinco y 9 de una, todas falsas, en el domicilio del primero, no dando resultado el practicado en el del segundo.

Han sido puestos á disposición del juzgado de instrucción de Medinaceli y detenido también un hijo de Rufino que desempeñaba el cargo de fogonero en la línea del Mediodía, por sospecharse fuera el que conducía las monedas falsas desde Zaragoza.

En dicha capital se hacen activas pesquisas para encontrar la fábrica de donde procede la falsificación, que se cree está allí establecida.

TIERRA SORIANA dedica continuamente una sección á la defensa de los intereses de Soria.

CRÓNICA NACIONAL

POLÍTICA

Banqueteando.

En honor de Romanones y Quiroga se dió un banquete en Daimiel. Hubo sus correspondientes discursos. Quiroga, que declinaba el honor del banquete en Romanones, dijo que Daimiel es ba-luarte de la libertad.

Romanones fué ovacionado al levantarse para hablar. Se declara protector del distrito y se presenta como orador de combate, no de propaganda. Dice que sus adversarios no quieren continuar la lucha contra él, ni se fían en el apoyo de La Cierva y Maura.

Dirige acres censuras al partido conservador y termina dando vivas á Moret, á quien reconoce como único jefe del partido liberal.

Lo de las tabernas.

El marqués de la Merced hizo la ponencia verbal, á la sección de Gobernación del Instituto de Reformas sociales, para que se dejen sin efecto las Reales órdenes referentes al cierre de las tabernas. Dice que no es medida de templanza é que las tabernas estén cerradas.

Se nombró al marqués de la Merced, Sánchez Toca y Salillas para que redacten el dictamen.

Ayuntamiento aprovechado.

Se dice que del donativo de 500 pesetas hecho por el Rey, con motivo de las últimas maniobras militares, á los pobres del pueblo de Bóveda y entregado al secretario del Ayuntamiento, no ha llegado ni una peseta á su destino, porque, haciéndose el pobre, dicho municipio se las ha guardado.

La comisión encargada de dictaminar acerca de la propuesta hecha á las Cortes por el marqués de Villaviciosa de Asturias, encaminada á que los capitanes generales pudieran expedir licencias gratuitas de caza á los militares en activo, retirados con sueldo y á los condecorados con la cruz de San Fernando, lo ha hecho en contra.

Los estudiantes.

Una comisión de estudiantes de Derecho visitó al Sr. Marqués del Vadillo solicitando retirase las fuerzas de Orden público estacionadas en los alrededores de la Universidad.

También celebraron una entrevista con el rector de la Universidad y el decano de la Facultad de Derecho, encaminada al mismo fin, y para protestar de la detención de sus compañeros.

El Gobernador civil accedió á lo solicitado si los estudiantes no alteran el orden, y el rector y el decano dirigieron la palabra á los estudiantes aconsejándoles entraran en clase, puesto que las causas que motivaron tal resolución habían desaparecido, por lo que la comisión invitó á sus compañeros á seguir los consejos dados por estos señores.

Congreso.

Día 25.—El Sr. Soriano advierte á Maura que el asunto que se debate no es para tomarlo á risa, pues se trata de la subvención de 500.000 pesetas á la Sociedad Hispano Africana. Como pregunta si se ha abierto el concurso y el ministro de Estado no le contesta, dice que siendo mudo, cualquiera puede ser ministro.

Se pone de manifiesto que anterior á la del señor Güel hay otra Sociedad Hispano Africana legalmente constituida que tiene mejor derecho á la subvención de las 500.000 pesetas y se pregunta que á quien se le va á conceder. Del señor Güel se dice que se le conoce por no haber cumplido sus compromisos con respecto á una escuela naval flotante en Barcelona, subvencionada con cantidades del presupuesto.

El ministro de Estado trata de justificar su conducta y la del Gobierno en este asunto.

En su rectificación dice el Sr. Soriano que la subvención es entonces para la Trasatlántica, cuyo representante es el Sr. Güel. Trata de la importancia de España en Marruecos y dice que la colonización de que se trata es una fantasía.

Presenta una proposición incidental para conocer el parecer de la Cámara.

Niega el Ministro de Estado que haya hecho nada ocultante.

Interviene el Sr. Gasset. Hace ver la necesidad de acudir al país para conceder la subvención á quien mejores ofertas haga.

En la proposición presentada por Soriano, que él la defiende, pide que se suspenda la aplicación de la subvención por no estar en condiciones de votarse. Hace constar que antes del 3 de Septiembre ya se había constituido una Sociedad Hispano-Africana y que por ser anterior á la del Sr. Güel tiene mejor derecho si reclama la subvención.

Toma parte en la discusión el Sr. Burell y pregunta si todos los españoles, puede tener derecho á la subvención. Confiesa el ministro de Estado que la subvención es para la Sociedad que Güel ha formado.

Le aconseja varien la redacción del decreto y que se convoque á concurso á las entidades que puedan tomar parte en el.

El presidente del Consejo dice que lo principal es que se concedan las 500.000 pesetas á la Sociedad Güel.

Melquiades Alvarez, dice que las murmuraciones tienen razón de ser, y que si se hace lo que el presidente ha dicho es una verdadera polaca. Recomienda al Sr. Maura que administre mejor su nombre y autoridad, que es una gran injusticia la que se comete postergando á otros sociedades que lo podían hacer mejor que la de Güel.

Acerca de la Sociedad del Muní, en la que figuran un Infante de España, Weyler y capitales francesas, pregunta Soriano que van á hacer. Se contesta que esa sociedad no está subvencionada.

Como el procedimiento seguido por el Gobierno en este asunto, es nuevo, se pregunta por Canalejas, que lazos unen al Gobierno con Güel, cuantas subvenciones se van á dar, y en caso de ser varias si se concederán sucesiva ó simultáneamente.

Anuncia combatir esta partida cuando se discute.

En nombre de los solidarios interviene Nongués y dice que cada uno votará lo que mejor le parezca y que presentará un voto particular sobre el asunto.

Los liberales y carlistas anuncian votar proposición. Se hace nominalmente y es desechada por 125 votos contra 59.

Se incluyen en el plan general de carreteras la de Terrox á Cómpea y de Ardisdona á Villanueva.

Dáse cuenta del telegrama en que se comunica la catástrofe ferroviaria, se exige responsabilidades y el Gobierno, como ha sucedido siempre en estos casos, promete el castigo de los culpables.

El Gobierno dice que se mandó reconocer por personal técnico los puntos de las zonas inundadas pero Nongués dice que este puente está fuera de dichas zonas, pero sí, denunciado por los ingenieros del Gobierno con otros 19 más, por amenazar ruina.

Día 26.—A preguntas que se le hacen al ministro de Gracia y Justicia contesta que los penados de Ceuta no serán trasladados al penal del Deuro Santaña, hasta que las obras queden terminadas.

El ministro de Instrucción pública dice que no hay ninguna Real orden por la que los Ayuntamientos, en virtud de haberse agotado el crédito consignado en presupuesto para abor ar á los maestros de adultos sus haberes de Noviembre y Diciembre, tenga que satisfacerlos los Ayuntamientos, afirmando que solo existen algunas consultas sobre el particular!

Senado.

Día 25.—Como hay compañía dispuesta á construir sin subvención el ferrocarril de Noguera Pallaresa, se pide que se suspenda la subasta adjudicando la construcción al mejor postor, pero no se accede á lo solicitado por estar prevenido por ley que se celebre la subasta y solo cuando resultara desierta se podría atender á lo solicitado.

Se pide autoricen á la Diputación de Barcelona para realizar las obras de encauzamiento del río Llobregat. El Gobierno no ha estudiado el asunto.

Da principio la discusión del presupuesto, de los que se dice que es un monton de cifras de las que muchos se aprovechan para sí y sus amigos.

De los 1.000 millones del presupuesto 600 están en poder de las empresas y sociedades ó entidades arrendatarias, lo que es un abuso, redundando en perjuicio de la nación.

Se habla de los cambios que por culpa de los conservadores, según los liberales, no están ya á la par.

TIERRA SORIANA continuará introduciendo mejoras hasta llegar á la publicación diaria, ideal que presidió su fundación.

ALCANCE

(De nuestro servicio especial).

(Madrid, 27, 6 t.)

El Regreso de los Reyes.

El señor La Cierva ha dado crédito á las noticias contradictorias que publica la prensa sobre el regreso del Rey. Nada hay acordado en definitiva. Tampoco podía afirmar el ministro si don Alfonso vendría solo, para recoger después á su augusta esposa, ó si el regreso sería de ambos.

La infanta Isabel.

A las dos y media de la tarde, ha llegado en el sudexpreso de París S. A. la infanta D.^a Isabel.

En la estación la esperaba la Real familia, una nutrida representación del Gobierno, y muchos palatinos y particulares. Muéstrase la Infanta muy molestada por un constipado que desde que salió de Inglaterra le aqueja.

Las clases pasivas.

Prepara el señor Osma un importante proyecto que dentro de pocos días presentará á las Cortes, modificando, radicalmente, la ley de clases pasivas. En este proyecto se respeta estrictamente los derechos adquiridos.

Las nuevas cédulas.

En las oficinas de Hacienda se trabaja con gran actividad para que en los primeros días del año próximo pueda leer el Sr. Osma la nueva ley de cédulas en la que se introducen notables aumentos en todas las clases.

Visitas al señor Besada.

Los diputados por Cadiz han conferenciado con el Sr. Besada para interesarle la pronta terminación de las obras de aquél puerto.

También le visitó una comisión de representantes de las regiones por donde ha de pasar el ferrocarril de Madrid á Bilbao.

El ministro, cediendo á requerimientos del señor Bertrán y Musitu, está dispuesto á delegar en la diputación de Barcelona la canalización del bajo Llobregat.

El diputado asturiano Sr. Alas Pumariño ha celebrado una larga conferencia con el ministro de Fomento, para darle cuenta de los acuerdos de la Diputación de Oviedo, favorables al proyecto de ferrocarriles estratégicos.

También una comisión de Salamanca y Zamora le ha pedido la ejecución de obras en dichas provincias para contener la creciente emigración.

Consejo de ministros.

Los ministros se reunirán el viernes en Consejo. Entre los asuntos de que han de ocuparse figuran el estudio de las responsabilidades que puedan haber emanado de la catástrofe de Riudecamps.

Periódico denunciado.

Coruña.—La prensa ha comentado con mucha dureza la real orden del ministro de la Gobernación contra los corresponsales.

El fiscal ha denunciado el número del diario republicano Tierra Gallega, que acentuó los ataques contra La Cierva.

El juzgado se personó en la redacción y recogió ejemplares de la tirada.

¿El cólera?

El Sr. La Cierva ha manifestado á los periodistas que no tenía noticias concretas de la epidemia desarrollada en Alhucemas y Peñón de la Gomera. Pero lo que le constaba al Ministro era que venían con patente sucia las procedencias de África.

Han pedido informes á los comandantes militares de dichos puntos y en el caso de que se compruebe la existencia de alguna enfermedad sospechosa, no se regatearán los medios de aislamiento y de extinción.

Después de la catástrofe.

Tanto los informes remitidos por las agencias del Estado, respecto á la catástrofe de Riudecamps, como las referencias particulares comprueban que lo ocurrido, no fué ruptura del puente como en un principio se supuso.

El siniestro fué motivado por haber descarrilado el expreso después de haber entrado en el puente, cayendo sobre uno de los pretiles del puente, que, debil para contener tanto peso, cedió.

Las responsabilidades, son hasta ahora, en vista de tan abrumadoras pruebas, privativas de la empresa, que debió ordenar á sus empleados, que al pasar los tramos metálicos, refrenaran las velocidades.

Polvorín en peligro.

Ferrol.—A causa del fuerte temporal se le rompieron las amarras al polvorín flotante, que se encuentra fondeado á la entrada de la dársena del arsenal.

El guardia que lo custodiaba, sobrecogiéndose por el pánico y temeroso de que el polvorín se estrellase, disparó su maitser varias veces.

Con auxilio de los aprendices de marinería de la corbeta villa de Bilbao el polvorín se salvó no ocurriéndole novedad.

Congreso.

Sesión de hoy.—Casa La Iglesia pide antecedentes de la catástrofe de Cambrils. Se queja de que siempre se atribuyen las catástrofes á la fatalidad y nunca á los ferrocarriles. Cita personajes que son Consejeros de las compañías.

Es necesario remediar todo esto. Besada facilita informes de los ingenieros, los cuales atribuyen la catástrofe á un descarrilamiento. Anuncia que depurar á las responsabilidades. Rectifican ambos oradores.

El Sr. Nongués pide una nota de los jueces y sacerdotes que no se han posicionado esperando á que regrese D. Alfonso para sancionar los nombramientos.

El Sr. Dato le interrumpe, con este motivo se origina un pequeño incidente.
 El Sr. Nougués pregunta que cuándo regresará el rey.
 (La mayoría protesta. Gran escándalo. El señor Dato agita con fuerza la campanilla).
 El Sr. Nougués. Insiste en la imposibilidad de que continúe este estado actual de cosas.
 El ministro de Justicia. Le contesta que en breve se resolverá todo.
 Nougués. Pregunta dónde está la estampilla regia.
 El ministro de Justicia. Aquí.
 El Sr. Nougués. Explana su anunciada interpección sobre la catástrofe.
 Empieza haciendo historia de los frecuentes siniestros en los ferrocarriles del Norte.
 Demuestra que anunció la catástrofe de Cambrils en diferentes ocasiones. Culpa al Sr. Sampedro, consurándolo con dureza.
 Recuerda que ocurrió la catástrofe de Torremontalvo siendo ministro Sampedro.
 Por una extraña casualidad la compañía resultó absuelta. Pide que no se traslade al juez que entiende en el proceso de Cambrils y a los magistrados de la audiencia de Tarragona que se encuentran decididos a hacer justicia.
 El Sr. Besada. Defiende a su compañero señor Sampedro de los ataques del Sr. Nougués. Reconoce que anunció la catástrofe. Yo, desde el ministerio, hice cuanto pude, publicando una real orden de reconocimiento de líneas.
 Insiste que exigirá responsabilidades.

Senado.

Sesión de hoy.—Abrese ésta a las tres y media. Preside el Sr. Azcárraga. En el banco azul, el ministro de Estado.
 Se lee y aprueba el acta de la anterior.

RUEGOS Y PREGUNTAS

Dávila pide unos datos referentes al cuerpo de policía.
 La mesa promete transmitir al ruego.
 Rusiñol da lectura a un telegrama de protesta contra el abandono de las líneas del Norte.
 Lara (D Cándido). Intima al Gobierno para que declare de interés la extinción de la mendicidad.
 El ministro de Estado promete transmitir al de Gobernación las manifestaciones hechas por el señor Lara.
 López Domínguez censura al Ayuntamiento por la mala calidad de los asfaltados.
 El obispo de Jaca se lamenta del tardío pago a los obispos y ruega no se repita lo sucedido hace dos años.
 El ministro de Estado promete tomar las medidas necesarias para evitar la repetición.

ORDEN DEL DÍA

Se da lectura a las proposiciones de ley de los señores Sánchez Albornoz y Gil de Reholoño incluyendo en el plan general de carreteras dos en la provincia de Ávila y otra de Ora de la Vega a Villamayor de Santiago, siendo tomadas en consideración y se aprueba sin discusión la concesión de un ferrocarril de Calasparra a la Encina.
 Continúa la discusión del dictamen de la comisión de presupuestos acerca del de las obligaciones generales del Estado, contestando Landicho, por la comisión, a Odón de Buen.
 Navarro Reverter consume el tercer turno.

ALMODOBAR.

Crónica local y provincial

Esta tarde ha marchado a Madrid acompañado de toda su familia, para pasar en la Corte la temporada de invierno, nuestro amigo D. Aurelio González de Gregorio.
 Sentimos la ausencia.

—Para representar a TIERRA SORIANA en la Asamblea, marcha esta tarde a Madrid nuestro redactor jefe D. Benito Artigas.

—Ayer marcharon a Madrid para asistir a la Asamblea, y dedicarse a algunos trabajos preliminares de la misma, los comisionados del Ayuntamiento de Soria.
 Hoy lo harán los representantes de la Diputación.

—Lino Tarancón Garijo, de catorce años de edad, vecino de Soliedra, se ha ausentado de la casa paterna.

—Han comenzado y se llevan con extraordinaria actividad, las obras de reparación del Teatro de Soria, propiedad de la señora viuda de Vieén.

El encargado de las obras, es el conocido contratista soriano D. Victoriano Royo.
 Se nos dice que la inauguración tendrá lugar en la próxima feria de Marzo.

—Según datos oficiales, el precio medio del mercado de hoy, ha sido el de 12,25 pesetas fanega de trigo puro; común, 9,50; centeno, 8; cebada ladilla, 7,75; caballar, 7,25; avena, 5,25; guijas duras, 9; yerros, 10,50; patatas, a peseta la arroba. El trigo puro también se vendió a 12 y 12,50 ptas. fanega.

—Ha llegado a Soria, procedente de Madrid D. Juan Catalina, vicepresidente de la comisión de excavaciones en Numancia.

—Bajo el tipo de 161.001,87 pesetas se ha señalado por la Dirección general de Obras públicas para el 21 de Diciembre próximo la celebración de la subasta de las obras del trozo primero, de la segunda sección de la carretera de Cidones al Valle de Regumiel.

Las proposiciones pueden presentarse hasta el día 25 del propio mes.

—Los datos de mercados los tomamos de los oficiales y aunque una, dos, tres ó veinte fanegas se vendieran un real más, valiente puñado son veinte moscas, comparadas con las que en el mercado pasado volaron.

La Administración y Redacción agradecerá a los lectores todos aquellas indicaciones que se dignen hacer, para dar variedad ó mejorar la confección de este periódico.

TINTA FRESCA

«EL BARON DE RODACH», 8.^a y última parte de «El Castillo maldito», por P. Fébal. Un tomo con láminas y cromos de Pícolo. En el magnífico marco de las fiestas que habian de asegurar vigoroso renacimiento a la respetable casa Geldberg, Reinold y Compañía, se desenlaza por fin la larga historia en que la galana fantasía de P. Fébal ha hecho alarde de sus más brillantes esplendores. Fulminase sobre los malvados y poderosos usurpadores el sañudo anatema de la justicia que escarnecieron con los crímenes, recibe el joven Franz el nombre y la herencia de sus mayores, y las gigantes figuras de los bastardos, después de cumplida su misión sangrienta, vuelven a sepultarse en las prisiones de Prancfort. «El barón de Rodach», obra de una imaginación exaltada y seductora, forma el tomo 60 de la popular Biblioteca Calleja, acreditada como la más artística y selecta y se encuentra lujosamente encuadernada en pasta con bellísima cubierta, al increíble precio de 80 céntimos, en todas las librerías y en casa del editor Saturnino Calleja, Valencia, 28, Madrid.

EL PODER DE LOS ROSTCHILDS

Entre las mil curiosidades que contiene el número de esta semana de «Amenidades ilustradas», interesantísimo periódico que *La Novela de Ahora* regala a sus lectores, figuran notables observaciones acerca del poder de los famosos millonarios judíos, y además, entre otros muchísimos, El alimento combustible de la caldera humana, Cortejando durante medio siglo. Una señorita abogada, Las colas de las aristócratas inglesas, Cien barbas antes de almorzar, pasatiempos, chistes, etc., con profusión de magníficos grabados. No menos notable es la novela que le acompaña, original del insigne Salgari, titulada LA PERLA ROJA; libro lleno de emocionantes aventuras en que arriesgan la vida a cada paso y ponen continuamente a prueba su valor tres presidiarios fugados de una penitenciaría inglesa de la India.
 Pídense en librerías y kioscos. 30 céntimos en toda España.

Todo buen soriano lee TIERRA SORIANA, único periódico hecho expresamente para Soria y por personal de Soria, y fundado, única y exclusivamente, para defender los intereses de Soria.

POR TELÉGRAFO

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL).

Madrid, 28, (3,15).

Pidiendo nuevas ventajas.—Naufragio de un barco español.—Choque de trenes.

El Gobierno de la confederación helvética amenaza con la denuncia del tratado de comercio de España si, en el término de un mes, no se le conceden nuevas ventajas.

Ha naufragado en Bellisle el barco español *Salvador*. Perecieron ahogados catorce tripulantes.

En Palafonguel ha ocurrido un choque de trenes. Del accidente resultaron tres heridos graves.

Madrid, 28, (3,15).

El presupuesto de Marina.—Debate de altura.—Oraciones.—Adhiriéndose.

En la sesión del Congreso celebrada ayer quedó aprobada la totalidad del presupuesto de Marina.

Intervinieron en el debate los señores Maura y Moret. Sus discursos elocuentísimos y patrióticos fueron de verdadera altura.

De todos los lados de la Cámara salieron prolongadas ovaciones para los oradores.

Los señores Canalejas, Azcárate, Ventosa y Felín ofrecieron su concurso para una labor patriótica, en nombre de las

oposiciones democrática, republicana, catalanista y carlista.

Madrid, 28, (3,15).

Coronel fallecido.—El Instituto de reformas sociales y La Cierva.

A consecuencia de la impresión que le produjo la pedrea de los estudiantes, con motivo de las últimas algaradas, ha fallecido el coronel de Artillería Sr. Sanchiz.

El Instituto de reformas sociales ha aprobado un dictamen contrario a las disposiciones del ministro de la Gobernación referentes al cierre de las tabernas.

Madrid, 28, (3,15).

Mas del Congreso.—Siguen las ovaciones.—Guerra Santa.

En los pasillos del Congreso se repiten las ovaciones a Maura, Moret y Canalejas. Entre aplausos delirantes se pronunciaron numerosos vítores a España.

Comunican de Orán que Benisuassen ha penetrado en territorio francés pregonando la Guerra Santa. Los europeos dominados por el pánico, huyen.

Madrid, 28, (8,45).

Sobre la alianza anglo-española.

El discurso pronunciado por el presidente del Consejo de ministros en el Congreso, se considera como la declaración implícita de la alianza pactada en Cartagena entre los monarcas inglés y español.

Se añade que el viaje de D. Alfonso a Londres tenía por objeto contrarrestar el disgusto producido por el emperador alemán.

Madrid, 28, (8,45).

Oposición a un presupuesto.—La Hispano-Marroquí.—Presupuesto retirado.

Los prelados que se sientan en el Senado, han acordado hacer una oposición decidida al presupuesto de Gracia y Justicia.

El ilustre periodista y diputado señor Burell, que tan briosamente combatió en el Congreso la subvención concedida a la Sociedad Hispano-Marroquí, creada para explotar nuevas posesiones africanas, reproducirá hoy el debate.

El ministro de Instrucción pública señor Rodríguez San Pedro, ha retirado el presupuesto de su departamento para introducir en él algunas modificaciones.

Madrid, 28, (9,45).

El proceso de los terroristas.—ImpONENTE manifestación en perspectiva.

El Rector de la Universidad de Barcelona ha contestado negativamente a la solicitud formulada por los padres de familia para que tuviera lugar la reapertura de la Universidad, cerrada por los últimos disturbios registrados en la capital catalana.

Ha terminado el proceso instruido contra los terroristas. Figuran, como procesados, Rull y diecisiete compañeros más.

Se prepara una imponente manifestación para recibir los cadáveres de las víctimas de Riudecans. Es grandísima la efervescencia y se exigirá estrechas responsabilidades a la Compañía.

Madrid, 28, (10,45).

Contra la autocracia.—Columna marroquí.—Movilización de tropas.

Comunican de San Petersburgo que la Duma rusa ha rechazado por 212 votos contra 146 el reconocimiento de la autocracia del Czar.

Según noticias de Orán, una fuerte columna marroquí se dirige hacia Nemonrs. Para cortar el paso a las mehallas mogrebina se han movilizado tropas que marchan a su encuentro.

Madrid, 28, (11,50).

¿La peste bubónica?—Patente sucia.

Reconociendo que, en Marruecos, existe una epidemia parecida a la peste bubónica, en la *Gaceta* de hoy se declaran sucias las procedencias de aquellos puertos, con excepción de Casablanca y nuestras posesiones.

Madrid, 28, (14,15).

Los reyes en Londres.—Banquete.

Los reyes de España visitaron la Academia militar, saliendo muy satisfechos.

Se ha dado un banquete en su honor en la Embajada. Asistieron princesa Beatriz, nobleza, ministros y altos personajes.

Madrid, 28, (14,20).

Demandas del Consejo de la producción nacional.

El Consejo de la producción nacional ha demandado ampliación de créditos para hidrología, forestal, minería, montes y vías pecuarias.

Madrid, 28, (14,30).

Carreteras.—Combinación de Gobernadores.

Una comisión de Huelva ha visitado al ministro de Fomento Sr. Gonzalez Besada, interesando la construcción de la carretera de Ayamonte, a fin de solucionar el conflicto obrero.

Se prepara una combinación de Gobernadores que tendrá por base el gobierno de la Coruña,

ALMODÓBAR.

BOLSA

ÚLTIMA COTIZACIÓN

FONDOS PÚBLICOS	PRECIO	ALZA	BAJA
4 % PERPETUO INTERIOR			
Fin corriente	81 70	>	15
Idem próximo	00 00	>	>
Al contado. En diferentes series.	52 85	>	75
5 % amortizable. Id. id.	100 30	>	>
BANCOS Y SOCIEDADES			
Cédulas hipotecarias al 4 %...	101 60	>	>
Acciones del Banco de España.	458 50	>	>
C. Arrendataria de Tabacos...	408 00	50	>
Unión de Explosivos	00 00	>	>
Oblig. Valladolid Ariza, serie A.	00 00	>	>
Idem M. Z. A. 4 %, serie C.	00 00	>	>
Banco Hispano-americano	151 00	>	>
Acnes. azucareras preferentes.	88 75	>	>
Idem ordinarias	38 00	>	>
Obligaciones de idem	101 00	>	>
París, a la vista	13 85	25	>
Londres, a la vista	28 77	3	>

EL TIEMPO

Días.	Máxima	Mínima.	Presión.	Lluvia.	Dirección del viento.
26	8,2	1,4	764,9	0,0	S.O.
27	7,4	1,8	762,2	0,0	S.
28	10,2	3,4	762,9	0,0	S.E.
00	0,0	0,0	000,0	0,0	

ANUNCIOS

A LOS HORNEROS

Al que desee ir a Torrijos de la Cañada, (provincia de Zaragoza), de hornero, se le dará horno en buenas condiciones, leña para abastecimiento del mismo y harinas, si las necesitase.

Dirigirse al Inspector de Vigilancia de Soria D. Anacleto Velilla.

AMA DE CRÍA, con leche de tres

de edad, casada, desea criar en su casa.

Para informes, dirigirse a D. Esteban Gallego, en Alentisque. En Soria, D. Francisco Cacho.

Centro de redenciones

DEL SERVICIO MILITAR

A cargo de D. Antonio Boixareu y Claverol, de Guadalajara, propietario en la misma; en la villa y Corte de Madrid, industrial y rentista.

Por 825 pesetas en un plazo y 850 en dos, pueden redimirse del servicio militar los mozos que han de sortear el día 9 de Febrero próximo.

Esta casa es la más antigua de las que operan en España, y ha ingresado en las arcas del Tesoro, por redenciones de mozos contratados desde el año 1880 que se fundó, la importante cantidad de diecisiete millones de pesetas próximamente y solo en el último reemplazo lo ha verificado de 637.500 pesetas por 425 mozos que ha redimido.

Para contratar y más detalles, dirigirse a D. Juan Aparicio Gil, Procurador de los Tribunales, y Agente de negocios, Plaza de la Leña, 4, Soria.

LA NUMANTINA

Fábrica de bebidas gaseosas y agua carbónica

(Fundada en 1903.)—NUMANCIA, 38

El dueño de la fábrica, viendo que en esta localidad se carecía de tan importante industria, no vaciló un momento en montarla, en consonancia con los modernos adelantos.

Dicha fábrica (lo mismo en la época de su fundación que en la actualidad) emplea para la fabricación de sus acreditadas bebidas el jarabe confeccionado con los mejores azúcares granulados y utiliza, como aromatizantes, esencias concentradas y por lo tanto, en su mayor grado de pureza.

Para conseguir el éxito tan grande que hace muy solicitados los productos de La Numantina y responder al creciente favor que el público siempre la dispensó, el dueño no ha omitido sacrificio alguno y seguirá elaborando sus gaseosas y sifones lo mismo que ha venido haciéndolo hasta la fecha. Estarán de venta en la mayoría de los establecimientos de esta localidad y pueblos de la provincia.

Para que el público no se vea sorprendido, se hace la advertencia de que no se venden gaseosas ni sifones de la Numantina en las tiendas de D. Nicomedes Longares, desde el día 20 del corriente mes.

Despacho: En el depósito, Plaza de la Leña y en la Fábrica, Numancia 38.—En la Plaza Mayor, tienda de Francisco Gutiérrez.—Se dan bonos de 12 sifones en la fábrica y en el depósito.



FLAN

Precio: 65 céntimos cajita. Único punto de venta en ALMAZAN en la acreditada confitería y repostería de D. EMILIO GONZALEZ.

Al por mayor, **Compañía Huevo,** Calle de San Martín, 46.
SAN SEBASTIAN

EL FENIX AGRÍCOLA Y DE LAS FAMILIAS

SOCIEDAD DE SEGUROS REUNIDOS A COTIZACIÓN FIJA

Seguros sobre pedrisco, vida y robo de ganado, formación de capitales y seguros de quintas, haciendo el depósito en el Banco de España.

Para informes dirigirse al Inspector de Soria, Burgos y Logroño,

D. EUGENIO VEGA

Plaza de Aguirre (D. Lorenzo), núm. 11.—SORIA

APICULTOR

Con práctica y entendido se ofrece para cuantos necesiten de sus servicios, por módicos precios.

Dirigirse á la confitería de *La Campana* en Soria, Collado, 29.

Pedro Hobera é hijos

PINTORES-DECORADORES

Se reciben encargos en la Farmacia de D. Angel Lacalle y calle de Santa María, número 1, 2.º, Soria.

FABRICA DE JABÓN DE TODAS CLASES

Premiado con Diploma de medalla de oro.

FABRICA DE LEGIA LIQUIDA

para el colado y saneamiento de la ropa en frío.

ALMACÉN DE COLONIALES

para la venta al por mayor, rebajando los derechos de Consumos á todo el que compre para fuera de la población en cantidad de 25 kilos ó litros, por lo menos.

PEDRO LLORENTE

ESTUDIOS, 2, y COLLADO, 21

SUCURSAL: Plaza de Aceña (antes Herradores), 15.—SORIA

ANEMIA,

palidez, desarreglos periódicos, palpitaciones nerviosas, desvanecimientos, debilidad por excesos, agotamiento por pérdidas humorales, SE CURAN rápidamente con la

Hemoglobina líquida del Dr. Grau.

Depósito central: Grau y Bufill, S. en C.ª. Campo Sagrado, 24, Barcelona. De venta en Soria: Farmacia y Droguería de José Morales, Collado, 6.

Nueva Farmacia y Droguería

DE

ENRIQUE RAMIREZ

(SUCESOR DE RUIZ)

Inmenso surtido en brochas, pinceles, purpurinas y todo lo concerniente á droguería.

Gran centro de especialidades farmacéuticas, aguas minero-medicinales nacionales y extranjeras, dosimetría, ortopedia y perfumería, etc.

Emulsión Ramírez de aceite puro de hígado de bacalao con hiposfosfitos de cal y sosa. Esta preparación reúne inmejorables condiciones terapéuticas por su exacta dosificación y elaboración perfecta; se emplea con gran éxito para combatir las dolencias pulmonares, tos, eserófulas, raquitismo, debilidad general, afecciones herpéticas, inapetencia, desarreglos menstruales, etc., etc., es de un gusto agradable y de fácil digestión.

Elixir hidigestivo Ramírez á base de pepsina, pancreatina y diásticos empleado con sorprendentes resultados para combatir las enfermedades del estómago é intestinos, como diarreas, dispepsias, gastralgias, acedias, etc., etc.

Despacho esmerado de prescripciones magistrales (recetas); preparación de vinos y jarabes medicinales y ensayos.

Depósito de los célebres polvos de Cooper para la curación de la sarna ó roña en el ganado lanar y cabrío.

Precios muy económicos.

No equivocarse: COLLADO, 45.

Posada del Moto verdad es esta:

La antigua, calle Zapatería, 19,

DE

Tomasa Barranco

Esta posada cuenta hoy con los nuevos inquilinos los muy conocidos Alejo, Tomasa y hermana, los cuales han desempeñado durante cuatro años la casa de comidas en los soportales del collado 25 Y, como cocineras de renombrado criterio por la experiencia, ponen en conocimiento del público que están agradecidísimas por los muchos parroquianos que las visitan, los cuales frecuentaban antes la casa de comidas y convencidos de los buenos condimentos, puntualidad en el servicio y arreglados precios, no solo vienen ellos sino que traen á otros muchos amigos á quienes se trata con agrado y despide con afecto, procurando siempre que, quedando satisfechos, traigan nuevos amigos.

Con tal motivo, dando las gracias al público en general, se ofrecen los nuevos inquilinos, que procuran seguir, y á ser posible aumentar, tanto los buenos servicios como la economía en todo, para lo cual cuentan sinó con gran capital, con una voluntad muy grande para servir al público.

Debido al mínimo alquiler anual pueden poner los precios siguientes:

Cebada, celemin, 0,80.

Camas, noche, 0,50.

Hay comedor apartado y espaciosas habitaciones para familias.

También se admiten huéspedes estables desde 6 reales en adelante, con cama y luz.

¡No equivocarse ó confundirse!

La «Posada del Moto» verdad es esta:

la antigua, calle Zapatería, 19.

ALEJO CASADO

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPañIA DE SEGUROS REUNIDOS
Agencias en todas las provincias
de España, Francia y Portugal.

41 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida.

Seguros contra incendios.

Subdirector en Soria D. Rafael Arjona,

Plaza de Aceña (antes Herradores), n.º 15.

DELUQUERIA HIGIENICA

con Estufa de desinfección.

Única de su clase en Soria

DE

Antonio Pérez Sevilla

Marqués del Vadillo, 46.—SORIA

Prontitud, esmero y economía.

SE ADMITEN ABONOS

SOCIEDAD ANÓNIMA

CROS

Primeras materias para abonos

La Administración de TIERRA SORIANA se encarga de transmitir gratuitamente los pedidos de sus suscriptores.

Economía en los precios.

Resultados sorprendentes.

Consultorio médico-quirúrgico.—Rayos X.
Electroterapia.—Inhalaciones de ozono,

DE

A. RUIZ GARCIA

ALMAZÁN

Especialidad en el tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo, del sistema nervioso y enfermedades de la matriz.

CIRUJÍA GENERAL

Consulta, de 11 á 1.—Los martes, de 2 á 5.

También por correo.

À precios de liquidación.

¡OJO!

LA EQUIDAD

15, Plaza de Aceña, 15

En este acreditado establecimiento se venden, á precios de liquidación, toda clase de vajilla, loza, cristal, porcelana, cubiertos, cuchillos, jabones de tocador é infinidad de artículos.

«LA EQUIDAD».—Plaza de Aceña, 15.

Estómago Hígado

Aguas de Villaza

Excelentes para la mesa

Ferretería y taller de Cerrajería de CLAUDIO ALCALDE

En el referido establecimiento, sin competencia en clases y precios, encontrarán los numerosos clientes y el público en general magníficas colecciones de CAMAS inglesas y del país, de todos los tamaños y clases, desde la más modesta hasta la de mayor lujo.

Batería de cocina.—En este ramo podrá elegir el parroquiano toda clase de objetos del mismo, sin rival posible en precios.

Especialidad en herramientas para diferentes artes y herrajes, para obras y clavazón, con grandes ventajas.

Gran colección de telas y cribas metálicas, alambres de todos gruesos, tubería, posas y medidas, grifos, cubos y jarrones para lavabos, planchas de vapor, hierro para rejas, espino artificial, estufas, caloríferos, calentadores, cafeteras, jaulas, bombas y pozos para norias é infinidad de artículos que no se detallan por no molestar.

Armas de todas clases y artículos de caza.

Explosivos.—Pólvora de excelente clase, mecha de seguridad, dinamita, cápsulas, etc.—El dueño del establecimiento es el representante en la provincia de la Sociedad de Explosivos.—Fijáos bien en que ningún establecimiento de esta clase cuenta con los medios que éste para servir al público, haciéndose, por tanto, imposible la competencia en clases y precios.